

tachée de blanc emblématique de la Corse et de la Méditerranée? Que dire de la qualité de l'air que l'on respire, notamment à Ajaccio, avec les deux cheminées du Vazzio qui continuent d'en-

ronnement, la Dreal et la fondation EDF.

Toujours sur le pont de la défense de l'environnement, Jean-Valère Geronomi, président-fondateur de l'association U' Marinu, tient bon la

barre. Depuis 25 ans, l'ancien ingénieur océanographe qui travaillait durant trente ans au muséum d'histoire naturelle de Paris, va au contact du jeune public. *T'ai*

voulu modestement partager mes compétences et sensibiliser les enfants aux richesses de la mer et à leur nécessaire préservation, explique l'homme à la casquette de marin.

QUESTIONS A...

Maria Anghjula Leca groupe de recherche requins de Méditerranée

"Les jeunes pensent qu'il n'y a pas de requin car il n'y a pas d'attaque"

Particulièrement lorsqu'il s'agit de requins, il faut faire beaucoup de pédagogie. Les idées reçues ont la vie dure...

Même si cela va mieux, nous avons eu beaucoup de mal à sortir de la génération "Dents de la mer". De par ses qualités de prédateur, le requin fait peur mais il faut se rendre compte qu'en trente ans, leur population a diminué de 80% à travers le monde et de 95% en Méditerranée.

Quelles sont les questions que les enfants vous posent le plus souvent?
Sont-ils méchants? Il est toujours incroyable de voir que les plus jeunes pensent qu'il n'y a pas de requins en Corse.

Pour quelles raisons selon vous?
Car il n'y a pas d'attaques et donc ils n'en entendent pas parler. C'est triste mais

c'est ainsi. Or, ce ne sont pas les requins qui sont dangereux mais seulement les situations que l'homme provoque.

Par exemple?

Si l'on va se baigner dans une zone connue pour être fréquentée par les requins, il ne faut pas s'étonner de risquer une attaque. Qui irait s'aventurer seul dans une savane ou une jungle sans craindre un lion ou un tigre? On ne rentre pas sur le territoire des requins n'importe comment. Si l'on fait du surf - et il y a de plus en plus de pratiquants d'activités nautiques, d'où des accidents plus fréquents - dans une eau trouble, près de l'embouchure d'un fleuve fréquentée par des otaries, il ne faut pas s'étonner que le squalo vous confonde avec l'une de ses proies.

Quels sont les requins présents dans le golfe d'Ajac-



cio?

Griset, roussette, aiguillat, peau bleue sont les plus fréquents. Il y a également des requins blancs juvéniles qui croisent dans le golfe avant de repartir vers le large mais pas de gros spécimens. Il n'y a pas assez de nourriture ici pour eux. On peut noter également le retour de certaines espèces de raies aux Sanguinaires - lisse et étoilée - ce qui est bon signe (requins et raies appartiennent à la même famille de poisson cartilagineux, les élasmobranchés, n.d.l.r.).

PROPOS RECUEILLIS PAR GHJ. P.



Dans le ventre d'un requin pélerin...



Les plus jeunes ont également été sensibilisés aux dangers des pesticides.

ghi, de la Ligue contre le cancer, n'est pas connu pour mâcher ses mots. Y compris avec les enfants. L'événement se déplace à

Bastia jeudi et à Marseille vendredi. De quoi poursuivre l'essentiel pèlerinage pédagogique.
GHJILORMU PADOVANI